

Zeitschrift: Physioactive
Herausgeber: Physioswiss / Schweizer Physiotherapie Verband
Band: 58 (2022)
Heft: 4

Vorwort: Covid-19 : ein Update = Covid-19 : une mise à jour = Covid-19 : aggiornamento
Autor: Reinhard, Fabienne

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.09.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Covid-19: ein Update

Covid-19: une mise à jour

Covid-19: aggiornamento



Mit der Aufhebung der Covid-19-Massnahmen verlor die Pandemie an Aufmerksamkeit. Gegen den Sommer stiegen die Fallzahlen jedoch wieder an – und damit die mediale Präsenz des Virus. Auch wir haben uns mit Covid-19 beziehungsweise dessen Folgen auseinandergesetzt und uns gefragt: Wie können Long-Covid-Betroffene den Weg zurück in den Alltag finden? Und wie können Physiotherapeut:innen dabei helfen? Antworten darauf können die Autor:innen dieser Ausgabe aufgrund der noch sehr dürftigen Evidenz nur begrenzt liefern (S. 5, S. 11 und S. 17). Was hilft, sind Erfahrungen zu sammeln, sich auszutauschen und sich zu vernetzen.

Das gilt insbesondere auch für ambulante und stationäre Einrichtungen: Weil die Nachfrage nach Long-Covid-Sprechstunden hoch ist, arbeiten Spitäler und Physiotherapiepraxen vermehrt zusammen – ein Beispiel für zukünftige Modelle der integrierten Versorgung zeigt der Beitrag zum Aufbau von Long-Covid-Netzwerken in der Schweiz (S. 39).

Vernetzung und Austausch spielen weiter eine wichtige Rolle bei der Verbandsarbeit betreffend Corona zugunsten der Mitglieder. Sollten wir nach den Surfwellen in den Sommerferien auf einer Coronawelle im Herbst weiterreiten müssen, kann Physioswiss-Geschäftsführer Osman Bešić zumindest eines versichern: «Wir sind bereit, und werden uns weiterhin für unsere Mitglieder einsetzen!»

Fabienne Reinhard
Chefredaktorin

Avec la levée des mesures de lutte contre le Covid-19, la pandémie a cessé de faire les gros titres de l'actualité. Cependant, le nombre de cas a recommencé à progresser au début de l'été, tout comme les références à la maladie dans les médias. Chez Physioswiss, nous nous sommes interrogés: comment les personnes atteintes de Covid long peuvent-elles reprendre une vie normale? Et comment les physiothérapeutes peuvent-ils-elles les aider? Les auteur-e-s de ce numéro ne peuvent fournir que des réponses limitées, en raison des éléments de preuve encore restreints (p. 5, p. 11 et p. 17). Une première piste consiste à recueillir et échanger des expériences, ainsi qu'à se mettre en réseau.

Les établissements ambulatoires et stationnaires, où la demande de consultations dédiées au Covid long est élevée, l'ont bien compris. Les hôpitaux et les cabinets de physiothérapie travaillent toujours plus main dans la main. L'article sur les réseaux propres au Covid long illustre les modèles de traitement intégré de demain (p. 39).

La mise en réseau et les échanges occupent une place importante dans le travail lié au coronavirus réalisé par l'association pour ses membres. Si la vague de cas de coronavirus attendue cet été devait se poursuivre à l'automne, Osman Bešić, le directeur général de Physioswiss, est déjà en mesure de rassurer: «Nous sommes prêts et nous allons continuer à nous engager pour nos membres!»

Fabienne Reinhard
Rédactrice en cheffe

Con la revoca dei provvedimenti contro il Covid-19 è calata l'attenzione nei confronti della malattia. All'inizio dell'estate, però, il numero di casi ha ricominciato a crescere – e con esso la presenza mediatica del virus. Anche noi ci siamo occupati di Covid-19 e delle sue conseguenze, e ci siamo chiesti: come può tornare alla vita di tutti i giorni chi soffre di Long Covid? E quale può essere il contributo dei fisioterapisti? Poiché le evidenze in materia sono ancora scarse, gli autori di questo numero possono rispondere solo in parte a queste domande (pag. 5, pag. 11 e pag. 17). Quello che conta è raccogliere esperienze, confrontarsi e fare rete.

Ciò vale anche e soprattutto per le strutture ambulatoriali e stazionarie: la grande richiesta di consultazioni sul Long Covid ha rafforzato la collaborazione fra ospedali e studi di fisioterapia – un valido esempio per i futuri modelli di cure integrate è rappresentato dal contributo alla costituzione di network Long Covid in Svizzera (pag. 39).

L'attività di networking e lo scambio occupano un posto di rilievo anche nel lavoro svolto dall'associazione per offrire sostegno ai propri membri in tutte le questioni che riguardano il coronavirus. Se dopo l'ondata estiva dovessimo affrontarne una anche in autunno, il direttore di Physioswiss Osman Bešić ci fornisce perlomeno una certezza: «Siamo pronti e continueremo a impegnarci a favore dei nostri membri!»

Fabienne Reinhard
Caporedattrice